

## Carta de la Presidencia de la RIOD No. 22

Marzo 2020

**Estimadas entidades,**

Con un afectuoso saludo, expresar los mejores deseos y ánimos para todas las organizaciones que hacen parte de la RIOD, sus familias, sus equipos y para las personas a quienes van dirigidas las acciones y dan sentido día a día a nuestra misión, aún más en momentos de inquietud e incertidumbre como los que se vive hoy, a causa de la situación de salud pública generada por el COVID-19. Con certeza contar con tanta profesionalidad en primera línea, para afrontar los desafíos que supone una situación como esta hace una significativa diferencia!

Pasamos por una circunstancia extraordinaria que, seguro, lograremos superar y que debemos aprovechar, reforzando nuestro compromiso frente a lo individual y a lo colectivo, para salir más fuertes como personas y como sociedad civil.

La situación nos permite entender, mejor que nunca, que las soluciones que se deben ofrecer deben ser globales y estar basadas en la solidaridad y la respuesta comunitaria.

En el sector de drogas y adicciones, y en la RIOD en concreto, ya sabemos desde hace décadas que nuestra acción es más potente si estamos coordinadas y que, sólo apoyándonos en las redes, y trabajando en la

misma dirección, seremos más fuertes y conseguiremos, de manera más eficaz, mejorar la calidad de vida de las personas y comunidades, no dejando atrás, sobre todo, a quienes ya parten de una situación de mayor vulnerabilidad.

Estamos en constante búsqueda de nuevos enfoques, de posicionamientos y documentos que nos permitan incidir en políticas y estrategias públicas que nos acerquen a un modelo integral. Un modelo que sitúe a la persona en el centro y que desarrolle los enfoques diferenciales necesarios para acompañarla en su propio proceso. Un modelo que se apoye en las instituciones públicas de diferentes ámbitos y que, en estrecha coordinación con las organizaciones sociales, consiga ofrecer respuestas coordinadas y adecuadas al conjunto de la sociedad.

En estos momentos comprobamos, además, que es la única solución ante los problemas de salud pública.

Estamos ante unos días que invitan a la reflexión, a la reinención de nuestros proyectos e intervenciones para adaptarnos a nuevas realidades y, como red, debemos también plantearnos qué más podemos hacer, cuánto más podemos ofrecer.

La RIOD trasciende a lo presencial, y ello nos ayuda a poder reaccionar y apoyarnos en la red en estos momentos. En este sentido encontramos, en la forma que tenemos de organizar el trabajo, una ventaja que tenemos que aprovechar.

Invitamos a las comisiones de trabajo, y a quienes las dinamizan, a no bajar la guardia y continuar participando activamente en la producción de conocimiento, reflexión, y posturas de incidencia, tan relevantes en estos momentos, para generar aportes a los gobiernos, desde la sociedad civil, que se conviertan en mejores y más eficaces respuestas.

Igualmente, a los nodos, con sus coordinaciones al frente, les animamos a que proporcionen los datos que permitan conocer mejor el contexto de cada región y adaptar las soluciones a las necesidades locales.

Por último, la RIOD es un espacio de intercambio, por lo que estamos muy atentas a las experiencias y prácticas, que estáis poniendo en marcha para combatir esta pandemia y os agradecemos que las hagáis llegar a la oficina técnica para que se puedan trasladarlas al resto de entidades y compartirlas con otras plataformas y redes.

Las circunstancias nos han hecho posponer encuentros, adaptar programas y metodologías, reorganizar calendarios y acostumbrarnos a nuevas rutinas, pero precisamente ahora, que juntas somos más fuertes, necesitamos continuar apoyándonos entre nosotras, apoyándonos en la red.

Unidas más que nunca, y con el objetivo de explorar el máximo de opciones para que esta crisis no impacte tan duramente en las personas que atendemos, trabajemos para construir futuro y salir reforzadas de la misma.